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梁振英在致辭中說，很高興看到海南

加快推進自貿區建設取得重要進展。海南

自貿區和自貿港建設為海南的改革開放和

港澳台投資者提供了重大的歷史性機遇，

香港、澳門和台灣都曾在國家改革開放進

程中發揮了獨特的作用，作出了傑出的貢

獻，相信來自港澳台的企業家今後一定能

在海南找到新的更大的舞台。

聚焦前沿項目 攻關核心技術
香港恒基兆業集團主席李家傑在發言

中說，現代服務業是海南建設自貿區和自

貿港的三大主導產業之一，國家也明確支

持海南自貿區在CEPA（內地與港澳關於

建立更緊密經貿關係的安排）框架下進一

步對港澳開放。海南可以借鑒粵港澳大灣

區中前海和橫琴的經驗，設立集中吸引港

澳高端服務業的園區，建議簡化律師等專

業人士認證機制，只要相關人士在香港取

得任職資格及相關工作經驗，即可考慮允

許其在海南開展服務。

在創新科技方面，李家傑建議，國家

在粵港澳大灣區中定位香港為國際創科中

心，香港有16所國家重點夥伴實驗室，6

家國家工程技術研究中心香港分中心。海

南在深海探索、海洋資源開發、航天太空

等方面擁有得天獨厚的優勢，海南可以結

合香港的科技優勢，加強和香港高校與科

研機構的合作，推進海南國際創新示範區

建設，加強對全球前沿項目的追蹤和分析

，並在核心關鍵技術和基礎研究領域做前

瞻性布局。

港瓊高端醫療合作前景看俏
李家傑表示，國際旅遊島是海南的金

字招牌，香港也是著名的東方之珠。在旅

遊和文化產業方面，海南可以與香港緊密

合作，打通旅遊、養老等領域，共同為粵

港澳大灣區的遊客提供更加多元化的產

品。

近年來，全球醫療旅遊增長勢頭明顯

，是近年來成長最快的產業之一。發展醫

療旅遊也成為建設國際旅遊消費中心的重

要途徑。李家傑認為，當前，海南可以引

入香港國際化的醫院管理模式，用於培訓

本地醫護人員和專科醫療人才，提升海南

醫療服務水平。此外，香港的長者服務機

構經驗豐富，在推動社區養老方面，港瓊

亦可深入合作。

對於香港與海南在旅遊文化娛樂方面

的合作，李家傑表示，香港影視娛樂事業

充滿活力、享譽國際，近年來，國家不斷

推出舉措，便於香港電影電視進入內地市

場，未來香港可以考慮建設在海南影視製

作培訓基地，發展電影、電視、文化創意

等產業。

11月30日，2019海南─港澳台企業投資合作大會在三亞舉行。全國
政協副主席梁振英率領港區全國政協委員考察團參加大會並致辭。梁振
英表示，自貿區和自貿港建設為海南的改革開放和港澳台投資者提供了
重大的歷史性機遇，相信來自港澳台的企業家一定能在海南找到新的更
大的舞台。考察團團長、香港恒基兆業集團主席李家傑在會上圍繞 「港
瓊合作」 建議簡化專業認證，並認為雙方可在創科、醫旅和文娛方面開
展深入合作。

大公報記者 張寶峰三亞報道

梁振英：瓊擁抱自貿 港澳台添機遇
商界盼簡化專業認證 拓創科醫旅文娛合作

灣區前三季人才淨流入1.3% 廣深最旺
【大公報訊】記者帥誠廣州報道：11

月29-30日，2019中國年度最佳僱主頒獎

盛典暨中國人力資本國際管理論壇在廣州

舉行，論壇上公布的大灣區產業發展及人

才流動報告顯示，在《大灣區規劃綱要》

發布之後，人才已經呈現出非常強的淨流

入態勢，今年前三季度大灣區人才淨流入

率為1.3%，其中廣深兩城集中了大灣區

近8成人才需求。

總體平均招聘薪酬高於全國
從整個大灣區的人才供需情況來看，

互聯網／電子商務、房地產／建築／建材

／工程是2019年三季度大灣區招聘需求最

高的兩大行業，招聘需求人數在所有行業

中佔比分別為12.77%、11.46%，位居前

兩名，對行業人才的需求旺盛。但與去年

同期相比，房地產行業的招聘需求人數下

降了16.13%，招聘需求同比下降的行業

還包括保險、基金／證券／期貨／投資、

貿易／進出口、醫藥／生物工程、IT服務

、酒店／餐飲等。

高人才吸引力往往與高薪酬水平相伴

。數據顯示，2019年三季度大灣區總體平

均招聘薪酬為9344元／月，高於全國平均

水平（8698元／月），同時與去年同期相

比提高了6.63%。對於大灣區今年在人才

吸引力方面表現出的不俗實力，智聯招聘

CEO郭盛分析稱，趨於完善的基礎設施和

便捷的交通是大灣區吸引人才和留住人才

的關鍵因素。

報告還指出，中小企業集聚是大灣區

經濟活力的體現，同時也是人才流動最頻

繁的地方。中國經濟體制改革研究會副會

長樊綱特別強調，由於基礎研究類項目需

要較長的研發周期，需要中小企業更有耐

心，給予創新型人才更多試錯機會，這樣

才能讓灣區產業擁有持續創新的動力。

【大公報訊】記者方俊明東莞報道：
粵港澳大灣區優質生活圈建設步伐加快。

記者11月30日從在東莞舉行的珠三角國家

森林城市群主題宣傳活動獲悉，目前珠三

角區域森林覆蓋率達51.8%，人均公園綠

地面積19.2平方米；珠三角9市全部成功

創建 「國家森林城市」 ，實現了 「國家森

林城市」 全覆蓋。到明年，將建設省級森

林康養基地達30個，創建100個森林旅遊

新興品牌地，打造全國首個 「國家級森林

城市群建設示範區」 。

作為港澳地區的重要生態屏障，珠三

角近年推進綠色生態廊道、綠色生態水網

等，力爭實現自然生態系統的共建共享和

互聯互通。廣東省林業局表示，目前建成

城市公園5792個、森林公園507個、濕地

公園128個；其中位於東莞的廣東華陽湖

國家濕地公園通過水污染治理、受損濕地

恢復和濕地文化重塑，成為全國三角濕地

生態保護體系建設和綠色生態水網建設模

範。如今珠三角公園綠地500米服務半徑

實現全覆蓋， 「綠色生態宜居優質生活圈

」 逐步形成。

灣區明年建30個省級森林康養基地
【大公報訊】記者敖敏輝廣州報道：

11月30日，第二屆粵港澳大灣區高等教育

國際學術論壇在中山大學舉行。中山大學

粵港澳發展研究院研究員許長青團隊一份

對於大灣區師生跨境流動的調查顯示，超

過75%的跨境工作教師滿意現狀，當地特

色文化、生活成本低及工資高是吸引港澳

教師跨境工作的三個首要原因。

調查指，大部分師生對於跨境流動的

滿意度較高。其中，內地教師前往港澳工

作的滿意度達77.97%，在內地工作的港

澳教師滿意度達68.75%。港澳學生在內

地上學滿意度在56%左右，而內地學生在

港澳的滿意度超70%。

就跨境學生而言，跨境求職的主要障

礙是缺乏人脈、對當地語言文化不熟悉，

及用人單位的 「歧視」 和證書報考限制等

困難。競爭激烈、工作強度大和晉升較難

較慢則是跨境教師職業發展的主要障礙。

許長青建議，應通過推動大灣區教師

資格互認和學分互認等措施，進一步加強

大灣區高等教育協同發展。

近七成港澳老師滿意任教灣區

【大公報訊】記者劉蕊鄭州報道：為

更好地通過武術傳播中國文化，11月29日

，中共河南省委外事工作委員會辦公室與

河南工業大學共建的 「河南省少林功夫外

譯研究中心」 的揭牌儀式和 「河南省首屆

武術文化外譯與跨文化研究高峰論壇」 在

河南工業大學舉辦，來自全國各地的100

餘位領導專家共同參會，探討如何讓積澱

着中國厚重傳統文化的少林功夫，率先成

為中國文化走向世界的 「金鑰匙」 。

此次揭牌儀式暨高峰論壇是翻譯與跨

文化研究領域新的里程碑，是助推中原文

化走向世界的重要舉措。中國外文局原副

局長、中國翻譯協會常務副會長兼秘書長

、中國翻譯研究院執行院長、當代中國與

世界研究院高級研究員王剛毅說： 「構建

中國特有的武術話語體系、正確傳達武術

中所蘊含的 『以武會友，美美與共』 的理

念，就必須重視翻譯，才能講好中國故事

和推動中華武術更好地 『走出去』 。」

河南成立少林功夫外譯研究中心

▲在粵實習的港澳學生在聆聽就業創業
講座 大公報記者敖敏輝攝

▲廣東華陽湖國家濕地公園
大公報記者方俊明攝

▲「河南省少林功夫外譯研究中心」揭牌
大公報記者劉蕊攝

【大公報訊】記者張寶峰三亞報道：
海南省副省長沈丹陽11月30日表示，當前

，海南全省上下對標自由貿易港這一世界

最高開放形態，包括瞄準PM2.5生態指標

，對接海洋強國戰略，發展郵輪旅遊，建

設會展之都等一系列舉措，其中正在建設

的自貿區和自貿港，正是其中最重要的部

分。

對於海南自貿港的建設進程，沈丹陽

說，一年多來，海南自貿區自貿港建設，

從逐步探索到穩步推進，再到加快推進，

會比預計更加提前落地，目前政策體系正

在制定中，爭取在明年二季度開始實施。

目前雖然自貿港方案還沒最終確定，但已

經有兩方面共識：一是海南要做全世界

最開放的自貿港，二是將採取零關稅、

減稅制、低稅率模式。未來，海南勢必

會呈現資源多、商機多、成本低、管得少

的特點。

「現在，自貿港的政策信息已經比較

清晰地釋放出來。」 沈丹陽說，第一，加

快貿易自由和投資自由，第二，建立公平

競爭制度，第三，增強產業競爭力，第四

，優化產業體系，第五，金融對外開放，

第六，人員自由流動，第七，擴大數據領

域開放，第八，加快立法進程，第九，加

快稅制改革，第十，加快政府職能轉變。

海南對標最高開放形態建自貿港
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▲2019中國年度最佳僱主百強企業活動現場 大公報記者帥誠攝
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▲11月30日，海南省港澳台企業投資合作大會在三亞舉行，全國政協副主席梁振英出席大會並致辭 中新社


